

平成28年6月定例会一般質問表

6. 9、10、13

受付順	質問者	質問項目 ・ 要 旨 ・ 内 容 1、2、3、・ (1)、(2)、(3)・・・ ①、②、③・・・	答 弁 を 求める者
1	3 番 高 橋 一 郎 議 員	<p>私は南陽市に住んで良かった、行ってみたいと思えるような誇りある南陽市をめざして※ロハスシティー南陽を唱え、一般質問を通し政策的な提案をしています。以下のことについて、市長にお伺いします。</p> <p>※ロハス:Lifestyles of Health and Sustainability 頭文字をとった略語で、健康と環境、持続可能な社会生活を心がける生活スタイル「LOHAS」ロハスのこと。</p> <p>1. バリアフリーの推進について 障害者差別解消法が本年4月から施行されました。この法律は、障がいのある人もない人も互いにその人らしさを認め合いながら、共に生きる社会をつくることを目指しています。次のことをお伺いします。</p> <p>(1) 本市のバリアフリーと取り組み</p> <p>① 職員への周知及び指導状況</p> <p>② 民間事業者等への周知と普及状況</p> <p>③ 公共施設、市道のバリアフリー調査</p> <p>(2) 南陽スカイパーク日本一バリアフリー宣言</p> <p>(3) 本市のバリアフリー条例の設定</p> <p>2. 地域医療構想について 山形県では公立病院改革プランの基礎ともなる地域医療構想策定において素案を作成し、市町村等への説明を近々行う模様です。この構想は、8月まで行われるパブリックコメントと市町村・関係機関意見を経て9月の医療審議会で確定するようです。以下のことについて、市長のお考えをお伺いします。</p> <p>(1) 本市の構想と公立置賜南陽病院改築計画について</p> <p>① 病床数</p> <p>② 診療科目体制</p>	<p>市 長 教 育 長 関 係 課 長</p> <p>市 長 関 係 課 長</p>

受付順	質問者	質問項目 ・ 要 旨 ・ 内 容 1、2、3、・ (1)、(2)、(3)・・・ ①、②、③・・・	答 弁 を 求 め る 者
2	4 番 船 山 利 美 議 員	<p>1. ふるさと納税について</p> <p>(1) 昨年6月定例会でも質問を予定したが当日に個人情報に関する不祥事等が新聞報道され、急遽質問内容を変更した経緯があった。その後も自治体間の競争は激化しており、総務大臣通知等で規制は加えられているが、今後も伸びるだろうと言われている。</p> <p>インターネットのポータルサイト「ふるさとチョイス」ではお気に入りランキングトップ100の中に山形県は14自治体がランクインしており、本市はその中の14番目ではあるがトップ100の84位で大健闘している。それらを考慮し何点か質問する。</p> <p>① 今年度は担当課を変更し、攻めの姿勢と捉えているが、今後、更に積極的に取り組むのか、また、目標額などはあるのか。</p> <p>② 個人情報に関するセキュリティについて、これも担当課が変わっての情報管理など万全の態勢はとっておられるか。</p> <p>③ 返礼品は地元産業の活性化にも貢献していると思う。人気自治体の返礼品はメニューの豊富さや多彩なアイデアがあり、リピーターも多いとのこと。本市のリピーター数はどのくらいか。また、今後に向けたメニューやアイデアのレベルアップは考えておられるか。</p> <p>④ 農産物の返礼品、特に果物はその年によって、出来の良し悪しがあり、予約されている物も多いと思うが、数量は確保されているのか、品質の確認体制はとられているか。</p> <p>⑤ 使い道として4項目から選べるが、現在の使い道選択割合は。また、寄付額が上昇しているが選択肢を広げる考えはないか。</p>	市 長 関係課長

受付順	質問者	質問項目 ・ 要 旨 ・ 内 容 1、2、3、・ (1)、(2)、(3)・・ ①、②、③・・・	答 弁 を 求 め る 者
2	4 番 船 山 利 美 議 員	<p>2. 市民バスについて</p> <p>(1) 本市においても高齢化は著しく、高齢者の病院などへの足の確保として、市民バス運行が貢献してきた。近年は乗車人数が減少傾向にあり、利便性の向上を図り利用しやすい市民バスであるべきと考える。一方、空白地域の要望もあり、施政方針の柱の一つで述べておられる「年をとっても安心して暮らせるまち」には不可欠と考える。それらを踏まえて質問する。</p> <p>① 空白地域の要望に対してバス運行を含めた交通手段など、今後の対策は考えておられるか。</p> <p>② 主に西部地区バスについて、利便性向上を図るための路線変更は可能か。</p>	市 長 関 係 課 長

受付順	質問者	質問項目 ・ 要 旨 ・ 内 容 1、2、3、・ (1)、(2)、(3)・・・ ①、②、③・・・	答 弁 を 求 め る 者
3	1 番 山 口 裕 昭 議 員	<p>以上の状況を踏まえ、具体的な取り組みに関してお伺いいたします。</p> <p>① 現在本市では小中学校の不登校児（生徒）数を把握しているのか。</p> <p>② 政府統計では不登校の原因と、特に効果があった対策についての統計が公表されているが、南陽市では同じような調査は行われ、その数値を把握しているのか。</p> <p>③ 学校だけでの対応には限界があると考えているが、地域などとの連携は考えているのか。</p> <p>3. 子供の遊び場について</p> <p>(1) 近年、全国的に子供の生活音（特に遊び声）について、騒音と捉えられ住民とのトラブルが発生しています。 子供は地域の宝であり、このようなトラブルは非常に残念な事だと考えますが、最近子供たちが自由に遊べる遊び場が少なくなってきたこともあり、既存の公園でも近隣住民とのトラブルが起きている状況もあるようです。 また、遊び場として考えられる児童公園などでも、実際にはボール遊びは危険であるとか、幼児と児童、または高齢者との使用に関する軋轢等、トラブルの種は数多く存在します。 以上の状況を踏まえ、具体的内容についてお伺いいたします。</p> <p>① 各地の公園や広場に、行って良い遊び悪い遊びをイラスト等にした看板を設置し、その上で、市指定の遊び場所の認定を行えないか。</p> <p>② ①で認定した遊び場を、地図上で示した南陽市遊び場マップなどを作成し、子供たちに配布するなどの広報活動を行えないか。</p>	<p>市 長 教 育 長 関 係 課 長</p> <p>市 長 教 育 長 関 係 課 長</p>

受付順	質問者	質問項目 ・ 要 旨 ・ 内 容 1、2、3、・ (1)、(2)、(3)・・・ ①、②、③・・・	答 弁 を 求める者
4	5 番 山 口 正 雄 議 員	<p>本市では、国民健康保険加入者の特定健康診断やがん検診率などは概ね20～30%台で推移しており、厚生労働省の目標とする50%には程遠い状況にあります。</p> <p>健康だからこそ味わえる、当たり前の日常生活を継続していくためにも、日頃からの心がけが大事であり、その動機づけとしての「すこやか健康マイレージ事業」等を普及し、効果ある事業にしていく必要があると思います。</p> <p>その観点で、次の点についてお伺い致します。</p> <p>① 27年度事業については、目標に対してどのような結果であったのかお伺い致します。</p> <p>② 28年度の事業推進をどのようにしていかれるのかお伺い致します。</p>	市長 関係課長

受付順	質問者	質問項目 ・ 要 旨 ・ 内 容 1、2、3、・ (1)、(2)、(3)・・・ ①、②、③・・・	答 弁 を 求める者
5	6 番 白 鳥 雅 巳 議 員	<p>1. 無料公衆無線LAN (Wi-Fi) を公共施設に整備することについて</p> <p>(1) コンビニエンスストアやファミリーレストランなどには無料公衆無線LAN (Wi-Fi) が整備されていますが、公共施設においても気軽に利用できるようにすべきと考えますが、市長の見解を伺います。</p> <p>(2) 市文化会館がオープンし、全国から注目されており、各種公演では市内外からのお客様が来場します。そのような状況がますます盛んになっていくことで、観光客(外国人を含む)や若者の利便性を考え、南陽市を広く紹介できると思いますが、市長の見解を伺います。</p> <p>2. 東北中央自動車道などの開通に伴う本市への誘客について</p> <p>(1) 本市及び赤湯温泉街を確認出来る目印(シンボル)を作る考えや検討等されているのか伺います。</p> <p>(2) 市文化会館において各種の催しや公演がされていますが、県内外からの人の交流があることから、支障の無い範囲での地場産品である、例えばワインであったり、季節のくだものであったり、会館外部での販売が可能とするのか、JAや商工会、また、観光協会を含めて検討し、多く本市をPRすべきと考えますが、見解を伺います。</p> <p>(3) 高速道路建設工事は現在、目に見える状態に進んでおりますが、河川(吉野川)の護岸、橋梁工事の進捗状態が芳しくない。かえって遅れていることでの影響はあると思うが、県への働きかけなどはどうされているのか伺います。</p>	<p>市 長 関係課長</p> <p>市 長 関係課長</p>

受付順	質問者	質問項目 ・ 要 旨 ・ 内 容 1、2、3、・ (1)、(2)、(3)・・・ ①、②、③・・・	答 弁 を 求 め る 者
6	15 番 佐 藤 明 議 員	<p>(2) 低所得者に対し、実態に見合った就学援助制度の拡充策はどう考えておられるか。</p> <p>(3) これまでも提案して参りました入学準備金の立て替えをしなくても済むよう、就学援助を入学前の2月～3月支給することをどのように検討されたのか。</p> <p>(4) 条例制定のお考えは。</p>	市 長